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補正予算特別委員会総務文教分科会会議記録 

（補正予算審査） 

１．開催日 平成３０年１２月７日（金） 

２．場 所 議員協議会室 

３．出席議員 隅田雅春座長、栗山泰三副座長、安井博幸委員、 

恒田正美委員、河南克典委員、森本富夫議長 

４．会議に付した事件 

議案第８７号 平成３０年度篠山市一般会計補正予算（第７号） 

５．議事の経過 

 

９：２８ 開会 

 

隅田座長  開議宣告 

 

■教育委員会 

日程第１ 議案第８７号 平成３０年度篠山市一般会計補正予算（第７号） 

 

学事課・文化財課 

【主な説明】 

補正予算書に基づき説明 

 

【主な質疑】 

恒田委員    学校施設維持管理費について、空調設備整備に伴う維持管理費につ

いてはどの程度を見込んでいるのか。 

教育委員会   他の自治体導入事例から、電気空調を選択した場合の電気代及びガ

ス空調を選択した場合のガス代については、最大で現状の１．５倍程

度、金額にして１，５００万円程度の増額を見込んでいる。また、ガ

ス空調を選択した場合は冷暖房設備保守委託費用、電気空調を選択し

た場合は電気保安管理委託費用が毎年必要となり、１校あたり最大で

５０万円程度が必要と見込んでいるが、既に保守や管理委託している

学校もあることから、その差額として、年間で最大８００万円程度の

増額を見込んでいる。 

安井委員    電気空調及びガス空調のどちらの方式を採択する予定か。 
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教育委員会   現在、小中学校の空調設備整備の実施設計業務委託を発注しており、

ランニングコストも含め、トータルコストが最小となるよう設計中で

ある。その中で、都市ガス供給地域にある篠山・八上・城北畑・岡野

小、篠山中学校においては、ガス空調と電気空調を比較検討した上で、

最適な熱源を選定していくこととしている。 

河南委員    空調設置に伴いキュービクルのない学校においては、キュービクル

の設置が必要となってくると思うが、現在の設置状況は。 

教育委員会   中学校はすべての学校でキュ－ビクルが設置済みであるが、小学校

は１４校中７校が未設置であり、その設置費用も今回の補正予算に含

め計上している。また、空調設備を整備していく中で、既設のキュ－

ビクルについても増設する必要が生じる可能性もあることから、増設

費用も補正予算に含め計上している。 

河南委員    キュービクルの設置や増設に伴い、力率改善の装置を付ければ電気

料金を８割程度に抑えられると聞くので検討されたい。 

        財源として、ブロック塀・冷房設備対応臨時特例交付金が充てられ

るとのことであるが、学校におけるブロック塀の対応状況はどうか。 

教育委員会   学校施設におけるブロック塀については、撤去、改修含めすべて対

応済みである。 

栗山副座長   ガス空調と電気空調を比較検討した上で、最適な熱源を選定してい

くとのことについて、都市ガスを利用することも大事であるが、実態

として電気空調の方がかなり安価と思われる。公費を使用すること及

び既設キュービクルの有効活用の視点からも電気空調の方がよいと考

える。 

森本議長    設計が完成した学校から学校単位で工事を発注していくとのことで

あるが、少しでも早く設置してほしいとの保護者からの要望もある中、

設置順については、一定の理由付けも必要ではないか。一括発注が難

しいことは理解しているが、対外的に説明ができるような方針を教育

委員会として持ち合わせているのか。 

教育委員会   優先順位については、工事の重複やキュービクルの有無等の既存環

境の違い等から一定の順位付けはできるものと考える。一方で、設計

業務委託については、３月末までの履行期間で発注、最も早い場合で

も１月末頃の設計完成を見込んでおり、３月末と比較しても最大で２

か月程度となり、著しく時間差が生まれることはないと考えている。 

森本議長    全国的に空調設備整備に取り組むことになる中、メーカーの供給体

制や施工業者が確保できるのか等を不安に思うが、担当部署としては
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どのように見通しているのか。 

教育委員会   国においては、経産省から各メーカー等の業界団体へ協力要請が出

ていると聞いている。また、兵庫県においても、県内の工事の発注見

込数を施工業者等の関係団体へ周知の上、協力をお願いしていくと聞

いている。全国的な取り組みとなる中、厳しい状況にあると考えるが、

担当課としては、可能な限り早期着手・完成に向け事務執行していき

たい。 

安井委員    教育委員会で各学校の教室の最高室温を調べたことがあったと思う

が、最高室温が高い等、条件の悪い学校から設置することも順位付け

の理由となるのではないか。検討願いたい。 

恒田委員    史跡篠山城跡保存修理事業について、継続的に篠山城跡の整備を行

っているが、事業完了の目途はたっているのか。 

教育委員会   景観刷新事業を活用した広場整備は今年度中に完了予定である。ま

たそれにあわせて内堀整備を実施しており、来年度に完了する予定で

ある。今後は高石垣の修理について、検討委員会の中で検討しながら

進めていきたいと考える。 

高石垣については北西と南西に傷んでいる箇所があるが、修理を行

うかどうか、修理方法をどうするかも含めて、整備計画で検討してお

り、修理の完了年度の目途はたっていない。 

隅田座長    修理完了後の石垣の隙間から樹木が生えているが、石垣の保存に影

響を及ぼすとのではないか。樹木の伐採のタイミングなど、雑木対策

についてどのように考えているのか。 

教育委員会   毎年、デカンショ祭の開催にあわせて、石垣の草刈や樹木の伐採を

行っている。さらに伐採後に除草剤の注入を行っているが、あまり効

果が出ていない状況である。 

 

 

こども未来課 

【主な説明】 

補正予算書に基づき説明 

 

【主な質疑】 

安井委員    幼稚園費に関し、工事請負費について、平成３１年４月にたき認定

こども園が開園するが、エアコンの設置は当初から計画に入っている

のか。 
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教育委員会   エアコンは全室に設置する予定で工事を進めている。 

恒田委員    味間認定こども園費について、味間こども園の芝生の水やりの増加

に伴い、水道代を増額補正するとのことであるが、当初の使用料の見

込額はどの程度であったのか。 

教育委員会   当初予算では、年間１６８万円を見込んでいた。 

恒田委員    当初予算の見込額は、前年度の実績によるものか。 

教育委員会   決算見込をもとに、予算計上しており、前年度の実績は１６８万円

程度である。 

恒田委員    ２～３年前に災害時の水源確保として各小学校に井戸を掘ったと記

憶している。味間こども園でも井戸を掘って、芝生の水やりなどに活

用することで水道代の削減につながると考えるがどうか。 

教育委員会   味間こども園の地下には、災害時に活用するために防火水槽を設置

している。その水を訓練も兼ねて芝生の水やりに活用している。防火

水槽には雨水も溜まるので、雨水の有効活用にもなっている。そうし

た防火水槽の水の活用については消防署から指導を受けている。 

恒田委員    災害時に対応するために防火水槽を設置しているのであって、水や

りなどの使用は目的が異なるのではないか。 

教育委員会   訓練を兼ねた水やりを行うよう、消防署から指導を受けている。防

火水槽には雨水が溜まる・さらに水道からも自動的に補充されるよう

になっており、一定の水は常に蓄えられている。防火機能上は問題が

ないと考えている。 

森本議長    幼稚園預かり保育事業について、長期欠員があったために非常勤嘱

託員等報酬を減額するとのことであるが、欠員の中、預かり保育に支

障をきたすことはなかったのか。 

教育委員会   こども未来課で確保している派遣支援員を急な欠員が出た場合には

派遣している。それでも対応しきれない場合は、こども未来課職員が

現場の応援に入っており、業務に支障は出なかった。 

隅田座長    放課後児童対策事業について、城北畑児童クラブの庁用備品として、

オーブンレンジの購入を予定しているが、どのような場合に使用する

のか。 

教育委員会   お茶や飲み物を温める場合に使用するものである。 

隅田座長    最近整備した古市児童クラブにもオーブンレンジを設置しているの

か。 

教育委員会   設置している。 

隅田座長    学童指導員の配置が２人ではなく、１人でもよくなったと新聞記事
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にあったが、今後、篠山市でもそうした配置にしていくのか。 

教育委員会   そのような方針があると聞いたことはあるが、正式に決まったもの

ではない。人員配置が少なくなると課題があるとの話も聞く。正式に

決まれば、それに従っていくことになると考える。 

 

 

■議会事務局 

日程第１ 議案第８７号 平成３０年度篠山市一般会計補正予算（第７号） 

 

【主な説明】 

補正予算書に基づき説明 

 

【主な質疑】 

恒田委員    議会費について、新元号に対応するため会議録検索システムの改修

を行うとのことであるが、補正予算ではなく、平成３１年度当初予算

で十分対応できるのではないのか。 

議会事務局   ５月１日の改元に向けて、今年度中にシステム改修が必要であり、

全庁的な方針として取り組むものである。 

隅田座長    １１月９日付けで、議員が１名欠員となっている。今回の補正予算

には報酬等の減額が計上されていないが、３月補正で減額するのか。 

議会事務局   ２月に市議の補欠選挙が予定されており、そうしたことも踏まえ、

３月補正予算において精査したいと考えている。 

 

 

■選挙管理員会事務局 

日程第１ 議案第８７号 平成３０年度篠山市一般会計補正予算（第７号） 

 

【主な説明】 

補正予算書に基づき説明 

 

【主な質疑】 

安井委員    市議会議員選挙費について、補正予算額１，００８万１千円は市長

選挙費にプラスされるとの認識でよいか。 

選挙管理委員会 人件費やポスター掲示板など、市長選に加えて必要となるため、増

額補正をお願いするものである。 
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安井委員    市議の欠員が増えればさらに増額となるのか。 

選挙管理委員会 立候補予定者数にもよるが、想定以上の立候補予定者があれば費用

は増額になる。仮に２名の補欠選挙であれば、予算内での執行が可能

だと考える。 

隅田座長    ポスター掲示板は、市長選と市議選を共有して使用することはでき

ないのか。 

選挙管理委員会 法的には一体利用は可能であるが、掲示板が大きくなり、運搬等に

支障をきたす。また、同じ掲示板にポスター掲示することは、有権者

にとって非常に見づらく、わかりにくくなることから、市長選とは別

に市議選のポスター掲示板を設置する方針である。 

安井委員    １１月に行われた市長選のポスター掲示板を再利用することはでき

ないのか。 

選挙管理委員会 掲示する文字が変わることと、ポスターは糊付けされており、再利

用は不可能である。 

栗山副座長   東岡屋の投票所が、１１月の市長選では、前回の選挙から移動した。

間違ってこれまでの投票所に行かれた方もあると聞くが、周知不足で

はなかったか。 

選挙管理委員会 入場券に投票所の変更をお知らせする文書の同封や、自治会長へ周

知依頼を行った。さらに、当日、看板を設置し、案内に努めた。委員

ご指摘のことについては、今後さらに有権者にわかりやすい周知を行

っていきたいと考える。 

河南委員    市長選と同日実施の場合でも、選挙長報酬は必要となるのか。 

選挙管理委員会 選挙長に対する報酬は、選挙ごとに必要である。 

恒田委員    ポケットティッシュやウエットティッシュを作成しているが、どの

ようなことに利用しているのか。 

選挙管理委員会 バザールタウンやビッグなどの商業施設や期日前投票所で選挙啓発

用として配布している。 

恒田委員    ポケットティッシュやウエットティッシュの配布は、選挙啓発に有

効と考えているのか。 

選挙管理委員会 例えば、ビラはすぐに廃棄されてしまうが、ティッシュなどは一定

期間利用いただけ、目に留まることから選挙啓発として有効な手段で

あると考えている。 

森本議長    １１月の市長選・住民投票において、投票用紙の枚数があわなかっ

たということであったが、今後の対応策についてどのように考えてい

るのか。 
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選挙管理委員会 １１月の選挙の投票事務に不備があったことついては、深く反省し

ている。職務代理者への説明会など、あらゆる機会を通じて投票用紙

の枚数確認等については注意喚起を行ってきた。今後、さらに注意喚

起するとともに、ハード面の対策も検討したいと考える。 

隅田座長    １１月の市長選では、登録政治団体が法定選挙ビラを選挙期間中に

配布されていたが、それはどのような根拠に基づいているのか。 

選挙管理委員会 確認団体制度での活動である。公職選挙法の規定により、ビラの種

類は２種類となっているが、配布枚数に上限はない。 

隅田座長    確認団体の数は規定されているのか。 

選挙管理委員会 当該選挙の候補者を支援する団体に限られており、候補者の後援団

体のみが確認団体に登録ができる。 

 １人の候補者につき、１団体が確認団体として登録できる。 

森本議長    登録要件についてはどうか。 

選挙管理委員会 所属候補者または、支援候補者を有する政党その他政治団体と規定

されており、選挙に立候補される候補者の支援団体、または、県の選

挙管理委員会に届け出をされている後援団体が要件となり、単なる任

意団体等は登録できないこととなっている。 

 

 

■政策部 

日程第１ 議案第８７号 平成３０年度篠山市一般会計補正予算（第７号） 

 

創造都市課・行政経営課・秘書課 

【主な説明】 

 

【主な質疑】 

安井委員    市名変更関係事業費に関し、企業等の看板やシステム変更に対する

市名変更にかかる企業支援補助金について、市名変更により観光や農

業関係などのメリットのある企業と、製造業など、あまりメリットが

あるとは考えにくい企業があると考えるが、どのような基準で支援を

行う予定なのか。 

政策部     市名変更に伴い、住所表記を変更する必要がある看板やシステム等

の変更に対して助成を行うものである。変更が必要となる企業等から

の申出により支援を行う予定である。 

安井委員    市名変更によって恩恵を受ける企業、あるいは一概にそうとは言い
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切れない企業等があると考えるが、申し出があれば一律に支援してい

く予定なのか。 

政策部     市名変更によるメリット、デメリットという概念ではなく、住所表

記の変更が必要となる企業、事業所等を対象とする予定である。 

恒田委員    市名変更にかかる企業支援補助金の積算根拠について説明願う。 

政策部     看板やシステムの変更等、市名変更に伴い発生する企業負担につい

て、商工会を通じて調査を行った。市としてもその経費すべてに対し

て支援できるものではなく、予算の許容範囲内において計上した。 

恒田委員    平成３１年度も市名変更に伴い、企業等への支援を行うのか。また、

商工会に加入していない事業所や個人事業主への助成についても同様

に支援を行うのか。 

また、屋号が丹波○○、あるいは篠山○○となっている企業等に対

して、屋号を丹波篠山○○に変更してもらえるような取り組み、ある

いはそうしたことに対する支援は行うのか。 

政策部     商工会に加入していない事業所へも助成を行いたいと考えている。

今後想定されるニーズ等については把握が難しいところではあるが、

今回補正予算計上させていただいた補助金２，０００万円を上限とし

つつ、柔軟に対応し、企業等の負担軽減につなげたいと考える。 

また、屋号の変更に関しては事業所主体で考えていただくものであ

ると考えている。今回の企業支援補助金は、市名の変更に伴う住所表

記の変更等に対する必要経費のみを想定している。 

恒田委員    申出額の満額を助成するのか。あるいは、その一部を助成するのか。

また、予算額の２，０００万円を超えた場合はどのように対応するの

か。 

政策部     上限を決め、予算総額の範囲内での執行とする予定である。 

隅田座長    市名変更ＰＲ等にかかる専門家によるコメント等の謝礼金やブラン

ド戦略のサポート業務、市民団体による機運の盛り上げ活動経費の助

成などが予算計上されているが、その具体的な取り組み内容について

説明願う。 

政策部     外部の視点からの専門家による講演、ふるさと大使の応援メッセー

ジ、ブランド戦略の基本部分を整理するためのアドバイス、機運を盛

り上げる活動を公募により募集することなどを考えている。５月１日

の１００日前となる１月末頃に市民周知を目的としたイベントを開催

しようと考えている。来年度以降については、インパクトのある事業

となるよう市民参加による事業を検討したいと考える。 
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栗山副座長   丹波市と比べて、篠山市はブランド戦略が不十分であると考える。

ブランド戦略の策定で終わるのではなく、さらに努力して丹波篠山の

ブランド振興に取り組んでほしい。 

政策部     農都政策課をはじめ関係部署で、まち全体のブランド戦略の基本的

な整理を行いたい。本年度、来年度でしっかりと考えていきたい。 

恒田委員    市名変更の推進団体である「ＪＡ丹波ささやま」を「ＪＡ丹波篠山」

に名称変更して機運を高めてほしいと考えているので、何かの機会が

あれば繋いでほしい。 

河南委員    ふるさと篠山に住もう帰ろう運動推進事業に関し、天空農園の再建

事業費を一部助成するとのことであるが、同じ後川地区には渓谷の森

公園があり、そこのキャンプ場は利用者が少ない状況と聞く。さらに、

同施設には宿泊できるコテージもあるが、天空農園でのグランピング

に需要があるのか。 

政策部     グランピングについては、自然と戯れながらも都市的センスを有し

た形態であり、最近ニーズが高いことから、高価格帯の客層をターゲ

ットとしており、渓谷の森公園とは客層が異なると考える。採算面に

ついては、実施主体である一般社団法人ノオトで十分検討されている。 

河南委員    今後、追加で支援が必要となることがないよう、十分検討願いたい。 

恒田委員    事業主体の一般社団法人ノオトの経営状況はどうか。 

政策部     ノオトについては、現在、市が１，０００万円の出資をしている。

平成２９年度の決算では、損益は黒字で、負債が残っているが減少傾

向である。 

恒田委員    経営状況のよくないところに補助をするのはどうか。また、出資金

を返還してもらってから、補助すべきではないか。 

政策部     設立当初２，０００万円を出資し、現在は１，０００万円を出資し

ている。経営状況は、過去の累積債務が減少し、近年は好転している。

出資金の返還については、法律上、営業利益が基金を上回れば、返還

いただくことになる。 

天空農園の再建には地元自治会からの要望があり、ノオトの提案に

対し、全面的に協力したいとの意向を持っておられる。ノオトが実施

主体となって再建し、地元の方が施設を運営する。補助金は自治会に

交付しようとするものである。 

恒田委員    ノオトの事業計画書を提出願いたい。 

隅田座長    資料として、天空農園での事業実施計画書の提出を願う。 

政策部     後刻、資料を提出する。（資料：天空農園計画 提出済み） 
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恒田委員    当該事業に対する地元負担は発生するのか。また、天空農園焼失に

対して、１，４００万円程度の保険金がノオトに支払われたと聞いて

いるが、詳細がわかれば説明願う。 

政策部     金銭的な地元負担は発生しない。経営には関わらず、利用客のガイ 

ド役を務めたり、周辺農地の提供や、そば屋等と連携したりすること

で、運営面で協力される予定である。自治会への移住者も積極的に関

わっておられる。 

また、保険金の額は定かではないが、施設内の什器等に対する補償

と営業補償で、ノオト自身が加入していた保険であったと確認してい

る。 

森本議長    後川新田自治会長から「あきらめずに、住民総力あげて活性化につ

なげていきたい」との意気込みを聞いた。小規模集落のモデル的な取

り組みとなるよう期待している。 

政策部     集落丸山や福住地区のように、地域住民のやる気に市も積極的に対

応していきたいと考えている。 

栗山副座長   天空農園の建築費はどの程度か。 

政策部     天空農園宿泊棟の直接工事費は約１，９００万円で、諸経費等を含

めた総事業費は約２，８５９万円である。 

栗山副座長   ノオトの累積債務はいくらか。 

政策部     約２３４万円の累積債務となっている。 

栗山副座長   ノオトが主体となってしっかり事業を進めていただくようお願いす

る。 

森本議長    丹波篠山ふるさと応援団事業について、ふるさと納税の実績が当初

予算額以上に伸びており、返礼品やシステム使用料等の関連経費を増

額するとのことであるが、ふるさと納税の実績が伸びていることにつ

いて、どのように分析しているのか。 

政策部     ふるさと納税の伸びは全国的な傾向で、秋以降は特に顕著である。

８月、９月以降の伸びが顕著であり、市名変更が大きくテレビで取り

上げられたことも要因の一つかもしれない。また、ふるさと納税サイ

トなどの委託先が行っているテレビＣＭが特に影響しているのではな

いかと考えている。 

隅田座長    篠山市制２０周年記念事業について、市制２０周年を記念する記念

誌としてはページ数が少ないのではないか。 

政策部     できるだけ多くの人に見ていただきたいと考えており、余分な物を

省いて見てもらえる紙面とし全戸配布したいと考えている。２０年を
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振り返って伝えたいことの要点を整理する予定である。別途、市史の

編纂も進めていくため、記念誌については、この２０年の昔と今の対

比など、これまでの取り組みに重点を置き、分かりやすいものとした

いと考えている。 

 

 

■総務部 

日程第１ 議案第８７号 平成３０年度篠山市一般会計補正予算（第７号） 

 

総務課 

【主な説明】 

補正予算書に基づき説明 

 

【主な質疑】 

安井委員    職員人件費について、分限休職者４名分の給料等を減額するとのこ

とであるが、その職員の復職の見通しはどうか。 

総務部     定期的に面談しており、復職の目途も立っている。休職が長期にわ

たっている職員についても、４月復帰を目指して訓練をしている状況

である。復職後に再度休職することのないよう、職場環境等を整えて

いきたいと考えている。 

休職者４名のうち、３名は１０月に復職している。 

恒田委員    時間外勤務手当について、７月以降の豪雨及び台風による災害復旧

に係る分と来年２月に実施予定の市議会議員補欠選挙に係る分を増額

するとのことであるが、小中学校の空調設備整備に係る事務等で学事

課が毎晩残業をしていると聞いているが、そうしたことに対して、時

間外勤務手当の増額の必要はないのか。 

総務部     現時点では、時間外勤務手当の不足などについての協議は行ってい

ない。教育委員会の現計予算の範囲内で執行できるものと考えている。 

恒田委員    市名変更に向けて、これまで以上に業務が増えると考えるが、時間

外勤務手当は現計予算内で執行できると考えてよいか。 

総務部     来年４月以降、こうした施策が展開できるよう組織機構や人事配置

を望ましい形にしていきたいと考えている。併せて業務の効率化に資

する仕組みづくり、再任用職員や任期付職員等の活用など、市総体と

して事業を推進していきたい。時間外勤務手当については、総務課と

しては、現計予算の中で執行していくべきであると考えているが、今



 12 

後、想定し得ない業務が発生する可能性もあるので、現時点では現計

予算で大丈夫とは言えない。 

隅田座長    職員定数について、現在４５８名、再生計画では４５０名を目指し

てきた。一方、幼保職については、正規でないと人員が確保できない

ことから、議会からも正規幼保職員の確保を申し入れてきた。総務部

として職員数についての見解を聞きたい。 

総務部     現状の職員定数については、第４次定員適正化計画（平成３１年度

末まで）の中で、職員数４５０名を目指すとしている。現在、第５次

定員適正化計画を前倒しで策定しようとしている。基本的には、今後

人口が減少していく中で、職員の増員は現実的でなく、現在の４５０

人体制を高度な目標としながら進めていきたい。ただし、様々な事業

提案や市民ニーズも多様化する中で、事業のスクラップができない状

況である。こうした中、どのように職員の負担を軽減するかというこ

とであるが、安井委員ご提案のＡＩやその他発展的なシステムを活用

し、時間外勤務等の削減を行いたい。また、再任用職員や臨時等職員

に支援いただき、現状の職員体制を維持しながら、多様化する行政ニ

ーズに応えていきたい。幼保職については、平成２９年度３名、３０

年度９名と多数を採用したが、これは、味間認定こども園やたき認定

こども園の開園に伴うもので、来年度も一定数の採用を予定している。

従って、幼保職については、「子育ていちばん」を実現するためには、

別枠で考えざるを得ない。 

隅田座長    別枠で考える幼保職や、行政職の目標数を分けて検討してもらえれ

ば分かりやすいと思う。また、水道法の改正など、市職員の業務の中

で委託できるもの、あるいは、絶対に職員が行わないといけない業務

の精査が必要である。今後、検討をお願いする。 

森本議長    人事給与事務費について、係長昇任試験を本年度から廃止し、今後

は人事評価等に基づいて係長に昇任させるとのことであるが、これま

で昇任試験を拒否していた職員で人事評価による昇任候補となる職員

へはどのように対応していくのか。 

総務部     過去の人事評価をみると、高評価でありながら、昇任試験を受験し

ていない職員も見受けられる。少数の職員で事務を遂行していく中で、

全職員の想いを統一したい、係長を目指して頑張るという意志を共有

したいと考えている。昇任試験の場合は、受験しないという意思表示

ができたが、人事評価による昇任は意思表示できないのではないかと

いうご指摘については、これまで受験しなかった職員の家庭環境等を
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一定考慮する必要もあると考えている。対象者の個別の状況を勘案し

ながら、今後の任用を考えていきたい。 

森本議長    少数精鋭の中、各職員の能力をフルに発揮してもらえるような人事

評価をお願いしたい。家庭環境等も配慮しながら、職員が精一杯努力

できるような環境整備をお願いする。 

 

 

管財契約課 

【主な説明】 

補正予算書に基づき説明 

 

【主な質疑】 

安井委員    コミュニティセンター管理費について、高城会館と住吉台コミュニ

ティ消防センターではエレベータの設置費用に差があるが、その要因

は何か。 

総務部     エレベータの設置箇所については、地元自治会長会、まち協等と協

議し決定している。高城会館は、地盤が弱いため、基礎の強度を若干

あげなければならないこと、エレベータ棟から２階の大会議室への通

路について、現状吹き抜け部分になっており、その吹き抜け部分に廊

下を増築しないと通路部分が確保できないこと、そういった工事が必

要なため、工事費が住吉台コミュニティ消防センターより高くなって

いる。 

隅田座長    玉水会館のエレベータ設置工事においては、エレベータ自体がかな

り安くなったため、１千万円近くの減額になったと記憶しているが、

エレベータ業界の価格競争により、今回も予算額を下回ることが考え

られるのか。 

総務部     エレベータ機械については、玉水会館と同じように見積書により積

算している。発注にあたっては、市場価格と照らし合わせ、設計書を

作成するが、玉水会館と同じように安価な契約になることも考えられ

る。 

 

 

税務課 

【主な説明】 

補正予算書に基づき説明 
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【主な質疑】 

安井委員    入湯税について、利用客は何名程度減少する見込みなのか。 

総務部     ８月から２月までの期間において、宿泊者数５，３２０人、日帰者

数１５，６２１人の減少を見込んでいる。 

恒田委員    市税還付金について、太陽光発電設備に係る還付対象事業者は何社

あるのか。 

総務部     １７社であるが、還付額が大きいのはメガソーラー施設である。 

恒田委員    メガソーラー規模の設備は市内のどこにあるのか。 

総務部     奥山と今田町市原地内に設置されている。 

 

 

■議員協議 

隅田座長    議員間で議論・確認等をしておいた方がよいこと等があれば、発言

願う。 

恒田委員    創造都市課より、追加資料として「天空農園計画」の提出があった

が、私の意図する資料ではなかった。どのように事業を行っていくか

という具体的な事業計画が記載された資料が提出されていると思うの

で、そうした資料の提出を分科会として求めてほしい。 

隅田座長    設計図ではなく、具体的な事業計画に関する資料を分科会として求

めることとする。（先に提出のあった「天空農園計画」以外の資料は現

時点でないと確認済） 

隅田座長    補正予算特別委員会全体会に持ち上がるべき市長等への質問等につ

いてはどうか。 

― 市長等への質問等なし  ― 

 

 

■意向確認 

議案第８７号 平成３０年度篠山市一般会計補正予算（第７号） 

― 修正・反対等の意見なし ―  

 

隅田座長    この結果を含め、各委員との質疑、答弁の内容について、座長報告

を行いたい。報告については、座長に一任いただきたい。 

        また、本日の会議の記録については、事務局に調製させ、正副座長

において内容確認を行いたい。 

― 異議なし ― 
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隅田座長 閉会宣告 

 

１５：５５ 閉会 

 

 

 

 


